



稻丘だより

Iwaguchi

千葉市立稻丘小学校
令和7年度 学校だより
第6号 令和7年 10月1日

考えるって楽しいね。

校長 鈴木 恵子

猛暑で始まった9月もいつの間にか爽やかな風の吹く季節に移り変わっています。5年生が中庭で丹精込めて育てた稲が先週刈り取られ、昇降口に並べられています。夏の暑さで管理は難しかったようですが、手間暇かけた分が収穫量に反映しているように思います。2年生のすいかや4組のピーマンも豊作だったようです。



さあ、実りの秋です。稲や野菜のように今までの努力が成果として現れるのも実り。これから自分の自分をもっと充実させていく取り組みも実りに繋がります。さて、今年の私は何を実らせようか…。「子供たちのわかった！やってみたい！」が増える学校」「子供も大人もゆとりのある学校」「子供の成長に大人がそれぞれの立場でよりよく関わられる学校」考え始めると、私も夢が広がります。実現できるかはわからないけれど、あれこれ考えている瞬間は、とても楽しいものです。この「あれこれ」を考えるためには、「あれ」に繋がる〇〇、「これ」に繋がる□□という知識や経験が必要になります。よりよい「あれこれ」を生み出すためには、そこに繋がる〇〇と□□が豊富であればあるほどいいと思いますし、そこに閃きや自分らしさ、友達の一言が加わって、思いがけない化学反応が起きて、さらに素敵な「あれこれ」になるのが考える面白さでもあると思います。今の時代、AIに聞けば、人間よりすばやく答えを出してくれますが、そこは〇〇と□□の部分であって、子供たちには、この「あれこれ」を生み出す楽しさをたくさん味わってほしいと思っています。そのためには、学校や家庭での学びが関係してきます。「なぜ勉強するの？」「なぜ学校に行くの？」と聞かれことがあります。ご家庭では、そんな時どのように答えてらっしゃるのでしょうか。学校のどの活動に目を向けるかや、ここを身に付けてほしいと願う気持ちが答えになって現れる場合もあるので、答えは様々でしょう。いくつになっても学ぶ楽しさはあると感じています。「しなければならない勉強」から「勉強する（学ぶ）ってワクワクするね」に変えていける声かけを大人がしていけたらいいと思いませんか。

さて、話は変わりますが、9月27日（土）に、今年度も環境部の皆さんにU字溝の掃除をしていただきました。昨年に引き続き参加してくださった方は、「1年でこんなに埋まってしまうんですね。」と汗だくだくになりながら、砂や土を掻き出してくださいました。大雨の日は、校庭に大きな池が出現していましたが、しばらくは安心して通れるのではないかと思います。ありがとうございました。



涼しくなって、学習や運動に取り組みやすい季節です。早速、明日から1泊2日で、6年生が箱根・鎌倉方面に修学旅行に行きます。「仲間と心を通わせて一つのことをやり遂げる喜びを味わう、全力で楽しもう」と掲げたまてが達成できるように準備してきました。本番、大成功！と笑顔で帰ってきたいと思っています。

前期も来週で終わります。最終日には、子供たちの半年間の成長と今後の目標となる項目が評価として表された「あゆみ」をお渡します。お子様と一緒に振り返り、後期さらにステップアップできるよう褒めて、励ましていただけたら幸いです。そして、秋休み明けも保護者の皆様のご協力を得ながら、職員一同子供たちにとってのよりよい成長に向け、取り組んでまいりたいと思います。

○放課後の過ごし方について

日が暮れる時間がだいぶ早くなってきました。暗くなると不審者や交通事故のリスクも上がってきます。万が一の際は、近くにいる大人やこども 110 番の家に助けを求めることが、本当に危険を感じたときは警察に相談する・逃げ込むことも大切な対応です。早めの帰宅を心掛けるなど、放課後の過ごし方や緊急時の対応についてお子様と確認をお願いいたします。

各種たよりの配信について

学校だよりをはじめ、保健だより、給食だより、図書だより、SC（スクールカウンセラー）だよりをすべてで配信しています。ご覧いただけているでしょうか。

スクールカウンセラーだより 10 月号のテーマは、「家（安心できる場）だからこそ エネルギー充電と自己コントロール」です。お子さんと一緒にご覧いただき、親子で元気にお過ごしください。

今月のお知らせ

【全校共通のお知らせ】

○「千葉県・千葉市不登校サポートセミナー」について

不登校等の様々な課題を解決するため、発達に即した子供理解を深め、子供とのよりよい関わり方を考えることを目的に、県内の不登校児童生徒、保護者及び支援に携わる方を対象として開催されます。詳細は下記二次元コードよりご確認ください。

日 時 令和 7 年 11 月 1 日（土） 9：50～16：00
会 場 千葉県総合教育センター 大ホール 他
定 員 180 名



○すぐーるでのお知らせについて

9月 29 日（月）に、千葉市教育委員会から「本市等を対象とした犯行予告に係る対応について」が配信されました。お手元の端末で確認いただけましたでしょうか。機種変更等で、受信できなくなってしまった際は、担任にご連絡ください。

【1年生のお知らせ】

○校外学習について

10月 17 日（金）は、校外学習でキッズダムへ行きます。持ち物や当日の日程などについては、後日しおりでお知らせします。

○生活科の学習について

「きせつとなかよし あき」の学習で、落ち葉や木の実、草花などを見つけ、それを使って遊びます。ご家庭でも出かけた折に、どんぐりやまつばっくりなどを見つけましたら、集めておいてください。その際、カビなどを防ぐために乾燥させておいてください。学校に持ってくる日については、後日連絡いたします。

【2年生のお知らせ】

○かけ算九九カードについて

後期より、算数でかけ算の学習に入ります。九九カードを持ち帰りましたら、（一枚一枚に）記名をして、10月 17 日（金）までに持たせてください。繰り返し練習が必要です。ご家庭でも練習へのご協力をお願いします。

○生活科の材料集めについて

生活科「つくる楽しさはっけん」の学習でおもちゃ作りを行います。教科書 78～81 ページを参考に材料集めをしておいてください。（牛乳パックや紙コップ、空き缶、輪ゴム割りばし、トイレットペーパーの芯、たこ糸、モール、ビニールテープ、工作用紙等）持ってくる時期は、連絡帳でお知らせします。

【3年生のお知らせ】

○書き初め用具について

12月頃、書写の学習で「書き初め」を行います。以下の用具について、ご準備くださいよう、お願ひします。後日、お子様に申し込み用紙をお配りしますので、ご利用ください。締め切りは、11月4日(火)です。よろしくお願ひします。

【必要な用具】・太筆・書き初め用下敷き・書き初め用紙

○10月28日(火) ジェフュナイティッド千葉 サッカーお届け隊 が来ます!

サッカーを通して、運動の楽しさやコミュニケーションの大切さを学びます。みんなで1つのボールを追いかけ、声をかけ合い、仲間を大切にしながら、運動に親しんでほしいと考えています。校庭での実施となります。スペイクシューズはご遠慮ください。(雨天時は体育館で実施します。)

【4年生のお知らせ】

○10月7日(火)は、千葉市科学館への校外学習となります。詳細は、しおりをご覧ください。当日はお弁当となりますので、ご準備をよろしくお願ひします。

○彫刻刀の購入のお知らせを、子供たちに配りました。注文、支払いはネット決済となります。希望される方は、10月31日までにご注文をお願いします。11月下旬から12月にかけて、学習を始める予定です。

【5年生のお知らせ】

○家庭科 ミシン学習ボランティア募集について

10月より、ミシンでの作品製作(エプロン)学習に入ります。ミシンの仕組みを知るところから始まり、糸の掛け方、直線縫い、返し縫い等を一つ一つ学んでいきます。子供たちがとても楽しみにしている学習です。一人一人の学習に寄り添えるように、保護者の方の学習ボランティアを募集のお声がけをさせていただく予定です。期間・内容等については後日詳細をお知らせいたします。

○移動教室 11月10日(月)~12日(水)について

子供たちが楽しみにしている移動教室が近づいてきました。今後の流れをお知らせいたします。

①10月上旬・・子供たちに施設内容・体験・宿泊・生活等について説明します。

②10月10日(金)~14日(火)秋休み期間・・説明の資料、お子様のギガタブを持ち帰りますので、ギガタブ内に保存してある説明会用スライドで活動の概要・持ち物等を保護者の方にご覧いただきます。(今年度は、このスタイルで保護者説明会に代えさせていただきます。質問等は、後日お電話や連絡帳でご連絡ください。)その後、すぐ一連に「参加同意のアンケート」に回答をお願いします。

③10月20日(月)~授業の中で、活動や生活について計画・準備していきます。

④10月31日(金)・・「移動教室のしおり」の完成、ご家庭に一度持ち帰る予定です。持ち物等の準備をお願いします。

ご不明・ご心配な点がありましたら、学校までご連絡ください。

【6年生のお知らせ】

○受験関係書類について

受験をされるご家庭につきましては、今後、願書や報告書等のご準備が必要になることと思います。その中に学校側で記入するものがある場合、以下の点にご協力ください。

・即日のお渡しができない書類ですので、期限に余裕をもってご持参ください。

・重要書類となります。ご持参いただく際は、保護者の方が直接学校へご持参ください。

書類を持参される場合は、事前に担任までご連絡ください。また、書類が完成した際はご連絡しますので、保護者の方が学校に直接受け取りに来てください。お手数おかけしますが、よろしくお願ひします。

9月5日（金） 5年生が校外学習で西部防災センターと勝又自動車コルネット工場に行ってきました。西部防災センターでは、消火器の使い方を教わって実際に模擬消火活動をしてみたり、特別な部屋に入って強風を体験したりしました。勝又自動車コルネット工場では、自動車の組み立てラインを間近に見学することができました。



9月9日（火） 6年生を対象に外部講師を招き、戦争体験講話を実施しました。広島で実際に被爆された方と、長崎の被爆二世の方からお話を伺いました。現在、地球上では戦争が続いているが、日本ではその実感はありません。戦争の恐ろしさ、なぜ二度と戦争をしてはいけないのか、お二人のお話を伺いながら、一人一人がじっくり考える貴重な機会となりました。

9月12日（金） 3年生がポートタワー、千葉中央警察署、千葉中央消防署臨港出張所に校外学習に行きました。警察署では、消防車や白バイ、移動交番を実際に見せていただきながら、お話を聞くことができました。消防署では、防護服を着用した隊員の方から、消火活動の様子や救急隊の活動について詳しく説明を受けました。



9月17日（水） たくさんのボランティアの皆さんに来校いただき、全校の児童が夜灯ワークショップに参加しました。各クラスで、ボランティアの方からイラストの描き方を教えていただき、専用の紙に思い思いのイラストを描きました。今年のテーマは「夢」です。子供たちのイラストは灯籠になって11月22日（土）、23日（日）に開催される稻毛あかり祭りで展示されます。



9月18日（木） 4組の子供たちが、市民ギャラリー稻毛に歩いて校外学習に行きました。暑い中での活動でしたが、現地では準備した質問を施設の方にインタビューすることができました。また、隣にある旧神谷伝兵衛の別荘にもお邪魔しました。歴史を感じられる洋館の中を見学させていただき、子供たちは大喜びでした。



9月25日（木） 5年生が中庭の田んぼで稲刈りを行いました。田植えから自分たちで行い、世話をできました。9月になって、どんどん稲穂が大きくなり、いよいよ収穫の時を迎えました。ハサミでの収穫に初めは戸惑っていましたが、慣れてくるとザクザクとリズムよく刈っていました。

9月26日（金） 2年生が葛西臨海水族園に校外学習に行きました。水族園の中ではグループ活動だったので、自分たちで相談しながら、見学をしました。集合時間を予め決めていたのですが、どのグループも時間を意識して活動することができ、とても素晴らしいかったです。大きなマグロの水槽の前では、お刺身やお寿司のネタとしてなじみのあるマグロが、2m近い大きさの魚であることにとても驚いていた姿が見られ、マグロがスピードを出して泳ぐたびに、歓声が聞かれました。

